



まちのこ団通信 vol.3

2025.01

this month's highlights

「まちのこフリマ」的ローカル・エコシステム構築の歩みとこれから



12月8日で4回目を迎えた「まちのこフリマ」。私たち学生インターンが主体となって企画・運営を行ったまちのこ団主催のイベントでした。まちのこフリマは、①人やものをつなぎ、地域のリユースを促進すること ②地域内で小さな循環型経済圏をつくる「ローカル・エコシステム」の構築 ③モノの売り買いを通じた子どものマナーリテラシーなど学びのきっかけとなる場を提供することの3つを目的としています。

全4回の開催を通じて目的の達成を目指した活動で、3月、6月、9月と回数を重ね、今回の4回目を迎えました。回数を重ねるたびに出店者の笑顔や来場者など地域の方々々が足を運んでくれることが増え、繋がりが生まれている瞬間は、活動の大きなモチベーションとなりました。その一方で、「ローカルエコシステム」の構築には、活動の広がりをつくる必要があり、そのため理念の周知や協力者を得ていくことの難しさに直面しました。より積極的に他団体との連携や広報方法の模索を進めていき、今後は、全4回で明らかになった課題の克服と地域の方々々がより楽しく、「参加したい」と思える企画になるように活動を続けていきたいと思えます。

12月の一言活動報告

7日,8日(土,日)



ひたち次世代 モビリティフェス

日立駅前エリアでMaaS等次世代モビリティの可能性を試す実証実験の場に、ソーシャルモビリティコンテンツのプレイバスも出動し、あそび場空間を創出するお仕事をしてきました。

8日(日)



勝田TAMARIBA横丁で 移動式あそび場

表町通りを歩行者天国にして開催された60回目となる勝田TAMARIBA横丁。あそび場は寒暖の差が激しかったものの、老若男女問わず多くの方々を訪れ、活気が溢れていました！

14日(土)



プレイパークひたちなか in長堀公園

自然を思いっきり肌で感じられる公園をプレイパークに！子どもの自由な発想で工夫してあそぶ様子や、「やってみよう！」と、スラクラインに挑戦する様子が見られました。

まちのこ忘年会



21日(土)の夜、まちのこベースひたちなかで、まちのこ忘年会を開催しました！団員みんなで美味しいお鍋を囲みながら談笑し、まちのこ団歌の試作を行う等、楽しい時間を過ごしました。そして、今年1年を振り返り、来年の抱負を発表するInstagram配信を実施。緊張しながらも、それぞれが自分の言葉で想いを語ってくれました。2025年も更なる発展を目指し、頑張っていきます！

column

新メンバーのあみです！

みなさん、初めまして！11月から学生インターンとして活動をしている、あみです！神奈川県に住む、大学2年生で、まちづくりに興味があります！最近SNS発信・あそび場などの出動の他、「まちのこ団の歌をつくらう大作戦」も進めています♪(詳しくはInstagramをご覧ください^^)

詳しい自己紹介と初出動の様子・感想をまちのこ団のnoteに掲載しています、良ければお読みください！これからよろしくお願いたします！！

schedule

1月の出動予定

まちのこベースは毎月第2火・第3水・第4金オープン(不定休)
1月のオープン予定日...4日(土)・6日(月)・15日(水)

イベント名	実施日	実施場所
県北BCPアイデアソンファイナルで移動式あそび場	18(土)	NN Shibuya Crossroads (渋谷スクランブルスクエア 44F)
プレイパークしもたか	25(土)	芳賀町地域子育て支援センター

☆まちのこ団ボランティア募集中☆

詳しくは「アクティボ まちのこ団」で検索してください🔍



まちのこ団パートナーとは？

パートナー様と目指したい世界。それは「あそび場の社会インフラ化」
— あそび場づくりは、まちづくり —

あそび場とは、自分や他人を知る場 体験する場、コミュニティと繋がる場、世界とつながるきっかけの場。
それは、子どもだけでなく、子どもから大人まで様々な人の居場所。
限られた【時間・空間・仲間】を分かち合い、共有し合い、
そんな小さく身近なwell-beingの場をまちじゅうに届けたい。
まちのこ団は、あそびあふれる世界の実現へ一緒に挑戦する仲間を募集しています。

【トップパートナー】



株式会社 しびっくばわー

株式会社しびっくばわーは、つくば/茨城を中心に「あらゆる挑戦を応援」している会社です。
まちのこ団とは、創業の資金調達クラウドファンディングの挑戦からご支援を頂いており、
この度パートナーシップ制度の創設に際してもトップパートナーとして共に歩んで頂けることとなりました。

【まちづくりパートナー】



株式会社 関根鉄工所

株式会社関根鉄工所は、茨城県日立市に本社を置き、主にエネルギー分野や建設機械分野で使用される製品製作に取り組んでいる会社です。このパートナーシップ締結をきっかけに、人的交流含め、まちづくりプロジェクトでの協働を促進して参ります。



まちなかプログラミングラボ

まちなかプログラミングラボは、茨城県北エリアを中心に非常設型のプログラミング教室を行っており、「地域密着型の少人数グループ制」「子どものやりたい気持ちに合わせた柔軟なカリキュラム」「将来の役に立つことを楽しみながら学べる工夫」を特徴としています。

【まちのこパートナー】 ゲバラになれなかった猫

2025年度パートナーも募集しています！
移動式あそび場を呼べたり、
イベントの企画をコラボしたり、
マーケット調査をしたり特典は多数。
詳しくはお問い合わせください。



まちのこ団HP



まちのこ団なび

編集後記

まつん : この1年は、わたしにとって大きな変革が訪れた年でした。来年も、新たな挑戦を続けていきます。今年も1年お疲れさまでした！良いお年を！
りこ : 今年はまちのこ団の活動を通して、たくさんの方々に出会い、そして、多くのことを学ぶことが出来たと感じています！ありがとうございました！
あみ : 第3号もお読みくださりありがとうございました！2025年もまちのこ団のワーアップのために尽力したいです。2025年も良い1年になりますように...！